

El conflicto Israel-Hamás elevaría valor de energéticos

Experto dice que la influencia que podría tener esta situación en el precio del petróleo impulsaría otras materias primas. 'La transición no es apagar el carbón: Fenalcarbón'.

LAS TENSIONES geopolíticas entre Israel y Hamás han comenzado a dejar huella en las variaciones que registran las cotizaciones de petróleo a nivel mundial, un comportamiento que, dependiendo de la escalada del conflicto, podría influir en el valor de otros energéticos.

Según explicó Carlos Patiño, profesor titular de la Universidad Nacional, durante el primer día la Cumbre Colombiana del Carbón que se realiza en Barranquilla, un impacto en los precios del petróleo derivaría en la revalorización y un empuje en las exportaciones de otras materias primas energéticas como el carbón.

El experto señala que este fenómeno no es nuevo, puesto que ya se hizo visible en otro escenario de conflicto, como lo es la guerra en Ucrania. En este caso, la crisis energética derivada de esta coyuntura presionó a varios países europeos a incrementar la producción de electricidad obtenida del carbón para suplir la falta de gas. "Lo hemos visto en Europa, sobre



Panorámica de la conferencia que dio Carlos Patiño, profesor de la Universidad Nacional, en el evento. Foto: Fenalcarbón

todo desde el inicio del conflicto Rusia-Ucrania. El carbón y las plantas de carbón se han vuelto necesarias, por ejemplo, para sortear el invierno o, incluso, para la producción de energía eléctrica", indicó.

En ese sentido, Patiño destacó que al experimentar un aumento en los precios del crudo podría traer un retorno del uso de fuentes de energía 'clásica'.

Cabe recordar que el comportamiento al alza que registra el crudo ha estado impulsado en parte por la preocupación de los inversionistas acerca de si la situación se extiende a otras zonas de la región de Oriente Medio y que esto pueda llevar a mayores restricciones a las exportaciones, por ejemplo, desde Irán. Ahora bien, en lo que se refiere al impacto de es-

“Podríamos llegar a experimentar un retorno de fuentes de energía 'clásica'”.

tos hechos bélicos en el mercado colombiano, este mineral es uno de los productos que más exporta el país hacia Israel. De acuerdo con cifras del Ministerio de Industria y Comercio, solo en 2019 Colombia exportó a este destino US\$366 millones, con una concentración considerable en carbón.

En este aspecto, el experto mencionó que en el caso en el que se llegara al punto

de una ruptura de relaciones entre ambas naciones, "no solo se suspenderían las exportaciones de carbón, sino también otros productos agrícolas y tecnológicos que Colombia envía a Israel", mencionó.

CARBÓN Y TRANSICIÓN

Por su parte, Carlos Cante, presidente ejecutivo de Fenalcarbón, se refirió a la importancia de que se hable de la transición energética teniendo en cuenta el contexto nacional.

Esto en miras de construir una ruta que integre la perspectiva de todas las partes involucradas.

De cara a este proceso, el líder gremial también mencionó la importancia de revisar las experiencias de transición en otras latitudes y las opciones que hay disponibles para que este mineral siga siendo parte de la matriz energética e industrial mundial.

"Hablar de transición no puede enfocarse en apagar la industria del carbón colombiano y nos negamos a creer que ese sea el camino en el mediano plazo", enfatizó Cante.

De igual forma, apuntó que, ante un panorama en el que se mantendrán los retos de competitividad en torno a la demanda, es necesario contar con unas reglas de juego claras con relación a la operabilidad y futuro de la industria.

Lo anterior teniendo en cuenta situaciones a nivel local que impactarían al sector, como la carga tributaria impuesta en 2022, la reforma del código de minas y la creación de una empresa estatal minera. ☐